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本报讯

12

月

12

日晚

，

根据学校主题教育统

一部署

，

组织统战党支部召开了

“

不忘初心

、

牢记使

命

”

专题组织生活会

，

并认真开展民主评议党员工

作

。

党委书记郭杰忠作为普通党员参会

，

与支部党

员一起开展批评和自我批评

，

深度检视剖析

，

提出

整改举措

。

会上通报了组织统战党支部专题组织生活会

和民主评议党员的准备情况

，

并对支部进行了检

视剖析

。

随后

，

与会的同志逐一联系个人思想和工

作实际

，

深入查摆问题

，

认真剖析根源

，

明确整改

措施

，

严肃开展批评和自我批评

。

大家还认真填写

了民主评议党员表

，

对支部党员实事求是做出评

定

。

郭杰忠在会上强调

，

组织统战党支部每一位

党员干部要以主题教育为契机

，

深入学习贯彻习

近平新时代中国特色社会主义思想

，

先学一步

、

学

深一层

，

着力在提升政治素养

、

思想境界

、

能力素

质上下功夫

，

在树好机关形象

、

争当业务标兵上做

表率

，

脚踏实地

，

勇于创新

，

以实际成效推动各项

工作再上新台阶

。

（

组织统战党支部

）

本报讯

12

月

8

日至

14

日

，

我校国际教育学院院长谢

华教授和国际合作与交流处龙

献君老师代表南昌航空大学参

加了由江西省教育厅和江西省

外事办公室主办的

2019

中国

江西省高校海外教育展

（

乌克

兰

、

白俄罗斯

）。

代表团由省教

育厅副厅长汪立夏带队

，

我省

19

所本科院校的

39

名代表参

加

。

教育展前夕

，

代表团访问

了南昌航空大学友好学校

———

乌克兰国立航空大学

。

副校长

OLEKSANGR ZAPOROZHETS

教授以及学校国际部

、

教学部

和各学院负责人热情友好地接

待了代表团

，

并详细介绍了乌

克兰国立航空大学基本情况以

及乌克兰国立航空大学与南昌

航空大学的学生联合培养项

目

。

汪立夏在会谈中表示

，

江

西作为中华人民共和国第一架

飞机腾飞的地方

，

正在大力发

展航空产业

，

并取得系列成果

；

期望乌克兰国立航空大学与江

西在航空方面的合作能在学生

联合培养的基础上进一步深入

到人才交流

、

联合科研等广泛

领域

，

也希望更多的航空专家

能到江西走一走

、

看一看

，

增进

友谊

，

强化合作

。

会谈结束后

，

汪立夏与我校代表一道看望了

参加

2+2

联合培养本科项目

、

正在乌克兰国立航空大学学习

的

40

名昌航学生

。

汪立夏详细

询问了学生学习

、

生活情况

，

并

表示江西省委省政府

，

江西省

委教育工委

、

省教育厅和南昌

航空大学始终牵挂着大家

，

祖

国永远是海外学子最坚强的后

盾与支撑

；

希望同学们克服异

国他乡生活带来的不适应

，

勤

学苦练

，

锐意进取

，

早日载誉归

来

，

为祖国航空事业添砖加瓦

。

谢华也转达了学校领导的问候

与祝福

：“

南昌航空大学党委书

记和校长会在歼

8

战斗机耸立

的方向等待昌航学子早日学成

归来

！ ”

江西省高校海外教育展分

别在乌克兰敖德萨

、

白俄罗斯

维捷布斯克国立大学举行

，

我

校代表与参会的乌

、

白高校师

生展开充分交流

，

展现昌航教

育优势

，

推介昌航国际教育项

目

。

期间

，

南昌航空大学与乌克

兰敖德萨国家土木工程与建筑

学院

、

乌克兰敖德萨州立生态

大学

、

乌克兰敖德萨波波夫国

家通信学院

、

乌克兰敖德萨国

立经济大学及白俄罗斯维捷布

斯克国立大学共

5

所高校签署

校级合作协议

，

就学生交流

、

联

合培养

、

科学研究等领域合作

进行广泛探讨

，

并初步达成共

识

。

近年来

，

我校参与承办江

西省中俄白乌国际合作会议

，

并与乌克兰

、

俄罗斯

、

白俄罗斯

等国高校及专家展开多领域的

交流与合作

。

2019

年我校成功

申报国家留学基金委资助

，

3

名

教职工获全额资助赴乌克兰高

校攻读博士学位

；

来自航制学

院

、

通航学院

、

飞行器工程学

院

、

材料科学与工程学院的

69

名学生获得全额生活资助

，

于

9

月中旬抵达乌克兰哈尔科夫国

立航空航天大学

、

乌克兰国立

航空大学参加

2+2

双学位项

目

，

开始为期

2

年的学习

。

10

月

，

我校也迎来了第一批交流

的

7

名乌克兰硕士研究生

。

昌

航与乌克兰

、

白俄罗斯等国高

校的教育合作项目正在落地生

根

，

彼此的国际情谊也在交流

合作中进一步升华

，

期待未来

的教育合作迈出新步伐

、

再上

新台阶

。

（

国际合作与交流处

）

本报讯 为深入学习宣传贯彻党的十九届四中全会精神

，

帮助全校师生

全面准确把握全会精神

，

根据党委统一安排

，

学校组建的

“

党的十九届四中全

会精神宣讲团

”

于

11

月

25

日至

12

月

20

日

，

分别深入各基层党委

（

总支

）、

直

属党支部进行党的十九届四中全会精神宣讲

。

◆ 12

月

19

日

，

党的十九届四中全会精神宣讲团成员

，

学校党委常委

、

宣传部部长刘芝平分别到航空制造工程学院

、

文法学院作题为

“

比较视野下的

中国特色社会主义制度

”

的宣讲

。

刘芝平对党的十九届四中全会的主要内容和

历史意义进行了阐述

，

并通过大量数据和事例

，

从历史比较视野

、

大国比较视

野

、

社会主义国家比较视野

、

全球视野等四个方面对中国特色社会主义制度的

优越性进行了分析与解读

。

◆ 12

月

19

日下午

，

党的十九届四中全会精神宣讲团成员

，

外国语学院

党委书记王汉定以

《

从

“

中国之制

”

看

“

中国之治

”———

学习解读党的十九届四

中全会精神

》

为题

，

分别为经济管理学院

、

材料科学与工程学院和离退休职工

管理处师生宣讲党的十九届四中全会精神

。

王汉定系统阐述了党的十九届四

中全会召开的重大意义

、

中国特色社会主义制度和国家治理体系的显著优势

，

深入解读了

《

中共中央关于坚持和完善中国特色社会主义制度 推进国家治理

体系和治理能力现代化若干重大问题的决定

》

提出的总体要求

、

总体目标和重

点任务

。

◆ 12

月

19

日下午

，

党的十九届四中全会精神宣讲团成员

，

艺术与设计

学院党委书记刘继勇以

《

以

“

中国之智

”

擘画

“

中国之制

”，

实现

“

中国之治

”》

为

题

，

分别深入信息工程学院

、

环境与化学工程学院

、

图书馆举办党的十九届四

中全会精神宣讲会

。

刘继勇从十九届四中全会的开创性和里程碑意义

、“

中国

之制

”

彰显制度自信

、

开辟

“

中国之治

”

新境界

、

如何学习贯彻好十九届四中全

会精神四个方面进行了深入解读

。

◆ 12

月

19

日下午

，

党的十九届四中全会精神宣讲团成员

，

马克思主义

学院邱振中教授分别为测试与光电工程学院

、

飞行器工程学院

、

机关党委全体

教职工党员

、

学生党员和骨干代表宣传党的十九届四中全会精神

。

邱振中首先

从唯物史

、

大历史观的视角深度分析了

“

中国共产党为什么能

”“

马克思主义为

什么行

”“

中国特色社会主义为什么好

”，

详细介绍了中国近代沦为半殖民地半

封建社会的三部曲

、

党的三次伟大飞跃

、

中国特色社会主义的五个历史维度

；

随后

，

围绕党的十九届四中全会的历史背景

、

时间节点

、

重要议题

、

中国特色社

会主义制度的显著优势

、

全会

《

决定

》

做出的总体要求

、

总体目标和重点任务等

方面进行系统阐述和深入讲解

。

◆ 12

月

19

日下午

，

党的十九届四中全会精神宣讲团成员

，

马克思主义

学院副院长韩柱分别为数学与信息科学学院

、

附属单位全院教职工和学生党

员骨干

、

学生干部代表

、

入党积极分子宣传党的十九届四中全会精神

。

韩柱以

《

从

“

中国之制

”

看

“

中国之治

”———

学习解读党的十九届四中全会精神

》

为题

，

首先阐释了党的十九届四中全会召开的背景

；

其次通过中西方体制的对比

，

从

历史

、

传统和文化等方面说明为什么要从根本上弄清制度问题

；

最后以关键词

为主线

，

理清了党的十九届四中全会精神的基本框架

、

基本脉络和理论重点

，

全面解读了全会精神

，

阐释了中国特色社会主义制度和国家治理体系的显著

优势

。

◆ 12

月

19

日下午

，

党的十九届四中全会精神宣讲团成员

，

科技学院党

委书记游永彬为体育学院

、

土木建筑学院全体教工党员

、

学生党员

、

学生干部

代表

、

入党积极分子宣传党的十九届四中全会精神

。

游永彬以

“

认清优势

、

明确

任务

、

增强自信

，

学习宣传贯彻党的十九届四中全会精神

”

为题

，

从一个手机号

码

“

19411113134

”

的各个数字所代表的含义为切入点

，

系统地阐释和解读了党

的十九届四中全会精神

。

◆ 12

月

19

日下午

，

党的十九届四中全会精神宣讲团成员

，

工程训练中心

党总支书记陈钧分别为软件学院

、

音乐学院和资产经营管理公司全体教职工

、

学生干部代表

、

入党积极分子进行十九届四中全会精神宣讲

。

陈钧围绕

《

中共中

央关于坚持和完善中国特色社会主义

、

推进国家治理体系和治理能力现代化若

干重大问题的决定

》

这一重要文件

，

用大量详实的数据

，

系统讲解了

“

中国共产

党为什么能

”“

中国特色社会主义为什么好

”

的制度奥秘

、

治理奥秘

。

◆ 12

月

19

日

，

党的十九届四中全会精神宣讲团成员

，

马克思主义学院

秘书长廖声丰以

《

从

“

中国之制

”

看

“

中国之治

”———

学习解读党的十九届四中

全会精神

》

为题

，

分别在外国语学院

、

国际教育学院和通航学院为全体党员和

入党积极分子宣讲党的十九届四中全会精神

。

廖声丰指出

“

制

”

即

“

制度

”，“

治

”

即

“

治理

”，

制度是治理的结果

，

治理是制度的实践与创新

，

国家治理体系能力

是制度执行力的集中体现

。

他从开创性

、

制度和治理三个方面阐述了党的十九

届四中全会召开的重大意义

，

解读了

《

中共中央关于坚持和完善中国特色社会

主义制度推进国家治理体系和治理能力现代化若干重大问题的决定

》

提出的

总体要求

、

总体目标和重点任务

，

提出要守正创新

，

把制度优势转化为治理效

能

。

◆ 12

月

19

日下午

，

党的十九届四中全会精神宣讲团成员

、

学工处处长

罗来松为艺术与设计学院

、

国防教育学院全体教职工

、

学生党员和入党积极分

子代表

、

学生干部代表做专题宣讲

。

艺术与设计学院参加宣讲会

。

罗来松以

《

学

习贯彻党的十九届四中全会精神

———

做新时代的奋斗者

》

为题

，

首先介绍了全

会的会议基本情况和重大意义

，

然后结合学校学生工作稳定和发展两大主题

，

运用丰富的理论依据

、

翔实的数据

、

客观的事例

，

从保稳定的三个维度

、

促发展

探路之举以及学生工作发展的

“

三个回归

”

等方面阐述了如何做新时代的奋斗

者

。

◆ 12

月

12

日

，

党的十九届四中全会精神宣讲团成员

，

校团委书记陈绍

珍为各学院团委书记

、

团干开展党的十九届四中全会精神宣讲

。

陈绍珍首先从

党的十九届四中全会基本情况及重大意义

，

坚定中国特色社会主义制度自信

，

把握

《

决定

》

的总体要求

、

总体目标和重点任务

，

落实全会确定的各项目标任务

等角度

，

对全会精神进行了系统深入

、

全面准确地解读

；

其次围绕学习贯彻党

的十九届四中全会精神

，

结合师生学习工作实际

，

以自己的亲身经历和真情实

感

，

运用了大量鲜活的祖国发展成就故事和青年追梦奋斗故事

，

生动地从

“

中

国之制

”

到

“

中国之治

”

的角度解读了党的十九届四中全会精神

。

此次宣讲活动是学校各基层党委

（

总支

）、

直属党支部进一步学习好

、

落实

好党的十九届四中全会精神的重要举措之一

，

对于引导师生充分认识中国特

色社会主义制度的本质特征和优越性

、

坚持制度自信

、

落实好干部队伍治理能

力建设的重大任务具有积极推动作用

。

各基层党委

（

总支

）、

直属党支部在推进

“

不忘初心

、

牢记使命

”

主题教育的

同时

，

结合学校工作

，

在

“

立德树人

”

这一初心使命中把握正确方向

，

在从制度

机制规范到价值引领的优化升级中提升治理效能

，

不断推进学校治理体系和

治理能力现代化

，

把党的十九届四中全会精神落到实处

。 （

本报综合

）

随着

2018

年度江西省科学技术奖颁奖大会的落

幕

，

我校测试与光电工程学院教师史久林和他的团队将

一等奖的荣誉捧入校园

。

多年来

，

他和他的团队一直从

事海洋遥感探测受激布里渊散射激光雷达研究

。

受激布

里渊散射激光雷达探测技术在海洋生物

、

海底地形

、

海

洋环境监测以及水下目标探测等方面具有广泛的应用

，

而史久林团队的研究主要用于海洋环境参数及水下目

标探测

，

特别是隐身目标探测

，

精准度和应用程度远远

超越以往的雷达系统探测

，

大大弥补了人工识别判读的

不足

。

潜心蓄力铸科研硕果

史久林和激光雷达结下的情缘

，

要追溯到研究生时

代

。

本科学习电子专业的他

，

在研究生阶段拜入我校物

理学导师刘大禾及何兴道教授门下

，

从零基础开始起

步

。

三年里

，

因为专业领域的跨越度大

，

他只有用勤来补

“

拙

”。

一边跟着师兄师姐慢慢学习步步摸索

，

另一边把

自己关在逸夫楼做实验

，

到凌晨一两点也不过是常态

。

“

研究生三年很辛苦

，

但是那三年对我来说很关键

，

很多

基础都是那时候打好的

。 ”

对于那段

“

艰苦

”

的求学经历

，

史久林却心怀感激

。

机会从来都是留给准备充分的人

，

研究生时代的蓄

力与

“

厚积

”，

为后来的

“

薄发

”

奠定了基石

。

读博期间

，

史

久林凭借扎实的学习基础

，

成功申请到了国家青年基金

项目

。

顺利完成这一重要的基础研究项目

，

对史久林来

说

，

有着不一样的意义

，

就好似在心理上跨越了一座高

山

。

从几年前完全陌生的领域

，

到通过几年的努力达到

了某种程度上的游刃有余

，

这个项目的完成于史久林而

言

，

更像是对科研自信的重塑

。

2013

年

，

读完博士后

，

史久林毅然决定回校任教

，

延

续海洋遥感探测受激布里渊散射激光雷达方向研究

。

从

那时开始

，

他便在为科研领域的一朝亮剑更进一步地蓄

力

，

直至今年

，

以史久林为第一完成人的

“

受激布里渊散

射激光雷达水下参数及目

标探测技术

”

斩获江西省

技术发明一等奖

。

追求

“

探测

”

更远的光

“

虽然拿了一等奖

，

但

是我们的目标更远

。

这个

奖是对我们科研工作的激

励和肯定

，

我们下一步的

目标是争取拿到国家级别

甚至更高级别的奖项

，

为

环鄱阳湖生态及经济建设

服务

”。

史久林和他的团队

并没有因拿到奖项而选择

停步

。

他们一直在往更远

更深的地方探索

，

把雷达

做得更小

、

更便携式是他

们心中坚定的目标

。

单单

是缩小雷达体积就存在不

小的挑战

，

探测技术涉及

到的工程应用方面是物理

学专业知识以外的领域

，

系统的设计

、

集成

，

材料的加工

让史久林和他的团队倍感压力

。

好在学校人才引进政策不断向好

，

对科研投入的经

费和政策倾斜力度也不断加大

，

近年来不断引入的新力

量让史久林和团队稍稍松了一口气

。

不让科研项目因为

存在人才领域短板而断层

，

不让领域拓展限制成为项目

发展的桎梏

，

希望不断有年轻力量注入

，

这是史久林一

直以来的心愿

。

不断追求探测更远的地方

，

是延伸

，

也是

方向

。

带着一群人追光

作为一个团队的负责人

，

史久林肩上的担子不轻

。

最早来

、

最晚走

，

三点一线是标配

，

通宵达旦做实验

、

分

析数据是家常便饭

，

大家在实验室中最常见到的就是他

的身影

。

在整个科研大团队中

，“

赶

、

帮

、

超

”

的良性竞争

氛围激励着他们不断向前

。

谈及带领一个团队的关键

，

他说

“

最重要的还是责任心

，

要对学生负责

，

真正培养人

才

，

鼓励他们去读博

，

争取让人才回流

。

另外团队要有一

个向心力

，

大家力气向一个方向使

，

我们进步才会快

”。

他不仅是这样说

，

更是这样做

！

这位年轻谦和的老师在

学习生活中和学生打成一片

，

一有闲暇时间就带同学们

在校园里散步谈心

，

亦师亦友的关系让实验室内外的氛

围显得格外愉悦而融洽

。

除了在实验室里潜心钻研

，

任教以来他极力倡导鼓

励学生进入实验室

，

将书本知识与具体实践紧密相连

。

史久林所在的实验室里

“

跨度

”

很大

，

从大一的本科生到

研究生

，

只要认真

、

愿意动手去做

，

他都积极耐心地给予

指导帮助

。 “

我一直鼓励本科生进实验室

。

不仅可以通过

动手去做来学到课本以外的知识

，

而且可以锻炼学生写

专利写科研论文的能力

，

培养科研思维

，

对大学生自身

能力的提升和创新意识的培养有很大帮助

”。

在科研探索中孜孜以求

，

把握毫厘之差

，

教以学生

真知恒毅

；

在团队生活里谆谆教诲

，

以谦和示人

，

教以真

诚热血

。

史久林就是这样一位师者

，

不拘于三尺讲台和

方寸实验室

，

以言传

，

以身教

，

疏朗亦弘毅

，

追光亦回望

。

“

探测

”

路上的谦谦师者

———

专访江西省技术发明一等奖领头人

、

我校测试与光电工程学院教师史久林

□

远航记者站 甄艳青

本报讯 近日

，

由江西省工信厅

组织开展的

2019

年度江西省省级工

业设计中心评定结果公布

，

我校

“

南

昌航空大学创意产业校企协同设计

中心

”

获批省级工业设计中心

（

基

地

）。

这是我校首次在工信厅获批省

级平台项目

，

为我校的产品创意设计

搭建了省级校企合作研发的平台

。

创意产业校企协同设计中心是艺

术与设计学院于

2014

年成立的校级

研发机构

，

历经五年发展

，

在旅游文创

产品

、

交通工具设计等方面取得了丰

硕成果

，

对我省工业设计及文旅融合

产业的发展提供了智力支持和人才支

撑

。

我校获批省级工业设计中心

，

将对

加快融入全省工业设计发展布局起到

重要的推动作用

。

江西省工信厅于

2016

年出台了

《

江西省省级工业设计中心认定管理

办法

（

试行

）》，

是省工信厅为加快提

升工业设计产业

，

不断壮大创新工业

设计发展

，

优化工业设计队伍

，

促进

工业转型升级

，

打造工业设计强省的

重要举措

。 （

艺术与设计学院

）

我校获批江西省 2019 年度

省级工业设计中心

本报讯 近日

，

2019

年中国高校

校报好新闻评选结果揭晓

，

我校师生

多篇作品获奖

。

中国高校校报协会颁发的中国

高校好新闻奖

，

是中国高校校报作品

评选的最高奖项

。

我校选送的

5

件作

品全部获奖

，

分别为二等奖

3

项

、

三

等奖

2

项

。

其中

，《“

神九

”

航天员五四青年

节走进

“

昌航

”

与师生们分享太空经

验

》（

舒越

）

获消息类二等奖

，《

老师在

退役战斗机上为学生进行实践教学

》

（

李言金

）

获新闻摄影类二等奖

，《

三

年奋进搏风雨 炼心剑气指长空

》（

学

生记者

：

张毅

、

胡依婧

、

杨文静

）

获通

讯类二等奖

，《

今天

，

我真的上天了

》

（

学生记者

：

王亚丽

）

获新媒体类三等

奖

，《〈

南昌航空大学报

〉

2018

年

12

月

15

日第

246

期第

04

版

:

副刊版

》

（

龙莉

）

获版面类三等奖

。

《

南昌航空大学报

》

作为我校党

委机关报

，

一直秉承为学校改革发展

服务

，

为学科建设

、

科学研究

、

人才培

养等中心工作服务的办报宗旨

，

是我

校内聚人心

、

外塑形象的新闻宣传舆

论主阵地

。

校报将一如既往地发挥传

递信息

、

引导舆论

、

媒介育人

、

思政教

育

、

繁荣文化的重要作用

，

不断培育

和发掘更多优秀的

“

好新闻

”

作品

。

（

18144105

甄艳青

）

我校师生作品获 2019 年

中国高校校报好新闻奖

学习党的十九届四中全会精神


